
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 17.07.2024 
 
Teilnehmende: Herr Pfarrer Gäng, Frau Bastian-Hagenhoff, Frau Bienemann, Herr 
Fechteler, Herr Goller, Herr Dr. Habersetzer, Frau Kellermann, Frau Dr. Klemenz, Frau 
Köster, Frau Müller, Frau Gerlinde Stadlmayer, Frau Sophia Stadlmayer. Frau Tubes, 
Frau Vogl, Frau Deschauer, Vertreterin der Pfarrei St. Bernhard. 
Entschuldigt: Herr Heilmann, Frau Vogl, Frau Dernai (Kirchenverwaltung), Herr Diakon 
Reisaus. 
 
1. Als geistlichen Impuls stellt Frau Tubes einen Text von Hellmut Laun vor über das 
Verlangen nach Freiheit, die in Jesus Christus verwirklicht ist. 
 
2. Formalien: Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die für den 20.06. geplante PGR-
Sitzung aus personellen Gründen ausgefallen ist. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Das Protokoll der Sitzung vom 15. 05. 2024 wird genehmigt. 
 
3. Berichte aus Pfarrei, dem Pfarrverband und den Gruppierungen der Pfarrei:  
Aus der Pfarrei berichtet Herr Pfarrer Gäng, dass am 19.07 das Seelsorgeteam in Klau-
sur geht und dort u. a. den Personalplan 2030 bearbeitet, der viele offene Stellen auf-
weist. Im Übrigen laufen die letzten Vorbereitungen für das Patrozinium am 21./22.07. 
Herr Goller blickt auf den Tag der offenen Tür zurück. Die einzelnen Gruppen haben ge-
lungene Präsentationen und Aktionen vorbereitet. Das Essensangebot wurde sehr gut 
angenommen, aber sonst waren die Besucher nicht sehr zahlreich. 
 
Für den Pfarrverband berichtet Frau Dr. Klemenz von der Veranstaltung über Senio-
renpastoral am 12.07. Die gut 40 Besucher diskutierten lebhaft und brachten neue 
Ideen ein, die Beiträge werden derzeit ausgewertet. Sie erinnert daran, dass es auf der 
Herbstsitzung des Pfarrverbandsrats um die Pastoralkonzepte gehen wird. 
 
Christenrat: Dr. Habersetzer stellt die Nacht des Friedens vor, die während der Frie-
densdekade am 15.11. ab 19 Uhr in St. Bernhard geplant ist. Die Mitwirkung der Kir-
chenchöre ist schon zugesagt. Das Thema der diesjährigen Friedensdekade ist „…er-
zähl mir vom Frieden“. Es wird drei bis vier Blöcke mit Friedenserzählung, Gebet/Be-
trachtung und Musik (Chor-/Gemeindegesang, instrumental) geben. Dafür werden Frie-
denserzählungen aus dem persönlichen, beruflichen, gesellschaftlichen oder politischen 
Bereich gesucht, die man vorstellen könnte. 
 
Kinder- und Familiengottesdienstkreis: Frau Köster blickt zurück auf den schönen 
Familiengottesdienst am 07.07. mit den Bläsern von St. Bernhard. Von September 24 
bis Juli 25 sind die Termine geplant, der Kinderchor und der Projektchor mit der Kir-
chenmusikerin Frau Neumüller wird mitwirken. Die nächsten Termine sind der Familien-
gottesdienst am 15.09. mit dem Projektchor und Erntedank am 06.10. 
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Allerdings verlässt die Gemeindeassistentin Frau Förg die Pfarrei, was ist für die sechs-
köpfige Gruppe ein schwerer Verlust ist. Verstärkung wäre sehr wünschenswert. 
 
Seniorenclub: Wie Frau Bastian-Hagenhoff berichtet, war der Busausflug am 26.06. 
nach Nördlingen fast ausgebucht. Am 09.07. fand auf der Terrasse des Pfarrheims, 
später im Saal des Pfarrheims das Sommerfest statt. Am 20.08 ist Eis-Essen beim Al 
Ponte, am 10.09. findet ein Halbtagsausflug statt.  
 
Kuratie Puch: Frau Kellermann äußert die Hoffnung, dass es zum Fest Mariä Himmel-
fahrt auch in Puch einen Gottesdienst gibt, ebenso zum Erntedankfest. Von den acht 
Kommunionkindern sind vier Ministranten geworden und machen mit großem Eifer mit. 
Herr Pfarrer Gäng berichtet über die vorübergehende Videoüberwachung der Edigna-
linde wegen Vermüllung und hält die Art und Weise, wie einzelne die Maßnahme kriti-
sierten für sehr fragwürdig. Frau Kellermann betont, dass diese Maßnahme auf viel Un-
verständnis gestoßen sei und dass die Verunreinigung mit Kerzen nun vorbei sei, seit 
diese in einem verschlossenen Behältnis aufbewahrt werden. 
 
St. Bernhard: Frau Deschauer freut sich über das am Sitzungstag gelaufene Sommer-
fest der Senioren mit gut 60 Besuchern, Essen und Musik ziehe immer. Der Senioren-
ausflug auf die Fraueninsel war ebenfalls ausgebucht. 
 
Charismatische Gebetsgruppe: Frau Tubes kündigt an, dass Mitglieder dieser Gruppe 
am Sonntagnachmittag des Altstadtfests wieder zum Gebet und Kerzenentzünden in 
die Pfarrkirche einladen. 
 
Missionskreis e. V.: Frau Müller äußert sich dankbar, dass nach genauer Absprache 
bei den nicht seltenen Bastelaktionen des Missionskreises das Pfarrheim Magdalena 
und das Jugendheim benutzt werden können. Am 14. August am 9:00 werden auf der 
Terrasse die Kräuterbüscherl gebunden. Am 15 August werden diese angeboten. 
 
Ministranten: Wie Frau Sophia Stadlmayer berichtet, haben letzte Woche Gruppenlei-
ter einen Erste-Hilfe-Kurs absolviert. Beim Altstadtfest sind die Ministranten zusammen 
mit Mitgliedern des Schiclubs auf dem Leonhardiplatz engagiert. 
Am Zeltlager nehmen 36 Kinder teil, zum Gottesdienst am Sonntagabend, den 28.07. 
wurde bereits per E-Mail herzlich eingeladen.  
Herr Pfarrer Gäng erinnert daran, dass nach dem Zeltlager (Ende 5.8.) bis zum 14. Au-
gust auf dem Vorplatz aufgeräumt wird. 
 
Bücherei: Frau Gerlinde Stadlmayer kann von neuen Nutzern infolge des Kirchencafés 
berichten. Es wurde neue Bücher und neu auch Tonies (für die Toniebox) angeschafft. 
Erforderlich sind ein bis zwei Regale, Platz wäre vorhanden. 
 
Kfd (Frau Vogl per E-Mail): Am 16.08. gibt es ein Frühstück nach der Morgenmesse um 
9 Uhr im Magdalena. 
Am 19.09. nach der Abendmesse in Emmering um 18.00 Uhr Einkehr im alten Wirt. 
Treffpunkt 17.30 Uhr an St. Magdalena, wer möchte, kann zu Fuß durchs Hölzl gehen. 
Für die anderen gibt es Fahrgelegenheiten. 
Für das Taizegebet gibt es neue Flyer mit den Terminen für das zweite Halbjahr. Sie 
liegen in den Kirchen auf. Das nächste Gebet findet in der Versöhnungskirche Emme-
ring am 08.09.24 um 18.00 Uhr statt. 
Dann noch die Frage, ob das wöchentliche oder monatliche Kaffeetrinken im Magda-
lena am Mittwochnachmittag eingeführt wird. 
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Der Vorsitzende schlägt vor, diesen Punkt nach der Sommerpause zu besprechen. 
 
4. Erfahrungen mit der Nutzung des Pfarrheims 
Herrn Goller zufolge spielt sich die Nutzung gut ein. Herr Pfarrer Gäng berichtet von 
großer Nachfrage, Zusagen sind aus pastoralen Gründen nur begrenzt möglich.  
Eine Lautsprecheranlage ist vorhanden, die Nutzung muss beantragt werden. 
 
5. Pastoralkonzept 
Herr Pfarrer Gäng führt aus, dass der Pfarrgemeinderat als Grundlage des Pastoralkon-
zepts die Broschüre „St. Magdalena – Pfarrverband Fürstenfeld…auf einen Blick“ her-
anziehen möchte. Es soll ausgelegt sein auf vier Jahre. Zu fragen ist, wo mehr Spirituel-
les für die Jugend, für die Senioren gefordert ist, wie der Kindergarten eingebunden ist. 
Das Pastoralkonzept ist Voraussetzung für die künftige Immobilienstrategie und der da-
mit verbundenen Finanzierung von Baumaßnahmen. In den nächsten 2-3 Jahren wird 
dies kommen. Die seit kurzem laufenden Pilotprojekte hinsichtlich des Immobilienkon-
zepts werden beobachtet. 
Herr Goller hält fest, dass aktuell kein dringlicher Handlungsbedarf besteht. Frau Dr. 
Klemenz ergänzt, dass es jederzeit erwünscht ist, neue Ideen einzubringen. 
 
6. Patrozinium und Pfarrfest am 21.07., Organisation, Ewige Anbetung am 22.07 
Dafür werden die letzten organisatorischen Absprachen getroffen.  
Inzwischen haben alle Veranstaltungen stattgefunden und sind gut gelungen. 
 
7.Tafelkisten 
Da einerseits die Spenden für die Tafelkisten rückläufig sind, andererseits vermehrt Le-
bensmittel abgegeben werden, die – teils seit Jahren - abgelaufen sind, stellt sich die 
Frage nach dem Sinn der Aktion. Herr Pfarrer Gäng empfiehlt, nach der Sommerpause 
neu zu informieren und die Spenden auf haltbare Lebensmittel zu begrenzen. 
 
8. Verschiedenes 
Frau Köster regt an, dass veraltete Informationen im Schaukasten entfernt werden und 
neue Aushänge ansprechend und übersichtlich dargeboten werden. 
Herr Pfarrer Gäng weist darauf hin, dass die Pfarreibroschüre demnächst neu gedruckt 
wird und aktuelle Änderungen eingearbeitet werden sollen. 
Frau Müller fragt, ob die Terminüberschneidung der KV-Wahl (24.11.) mit dem Weih-
nachtsbazar (23./24.11.) ein Problem sei. Das wird verneint, eher ist von Synergie-Ef-
fekten auszugehen. 
Für die KV-Wahl werden Herr Goller und Herr Habersetzer Wahlhelfer sein.  
Es werden die nächsten PGR-Sitzungstermine vereinbart: 25.09., 07.11., 11.12. und 
30.01.2025.  
Die nächsten größeren Veranstaltungen sind Erntedank und ev. Neujahrs-Empfang. 
 
Nächste Pfarrgemeinderatssitzung: 25.09. um 19.30 im Magdalena 
Geistlicher Impuls: Herr Goller 
Vorstandssitzung: 27.08. 19:30 im Magdalena 
 
Mit einem gemeinsamen Vaterunser und dem Segen wird die Sitzung beendet 
 
 
 
Gerd Goller       Dr. Rupert Habersetzer 
Vorsitzender       Schriftführer 


